



## El Colegio Médico de Bogotá denuncia las irregularidades de la subred de servicios de salud Centro Oriente

El Colegio Médico de Bogotá se une a la denuncia que hace el personal de salud de la subred de servicios de salud Centro Oriente en torno a las anomalías que se vienen presentando en esta subred, e informamos a la opinión pública del Distrito Capital y a nivel Nacional lo siguiente:

1. Durante la alcaldía de Claudia López, la Dra. Claudia Ardila, gerente de la subred, fue suspendida y reintegrada en 7 ocasiones, lo que llevó al retraso en todos los procesos administrativos.
2. Durante las suspensiones de la gerente, la institución tuvo diferentes gerentes en encargo, generando un desorden administrativo aún mayor, como que en urgencias los coordinadores cuentan con varios contratos al mismo tiempo, motivo por el que no cumplen las respectivas responsabilidades con la institución.
3. No existe un doliente que defienda y lidere los intereses de pacientes y trabajadores de la institución, evidenciado en el incumplimiento, al horario laboral establecido, por parte de algunos líderes, quienes han perdido toda autoridad moral para exigir dichos cumplimientos.
4. Como resultado de este desorden administrativo, los trabajadores de la institución, que en su mayoría tienen contrato de prestación de servicios, NO recibieron en el mes de diciembre de 2023 el pago correspondiente, pago que se hizo efectivo hasta el 26 de enero de 2024.
5. El pago de la compensación mensual (SUELDO - SALARIO) del mes de enero del presente año, hoy siendo 19 de febrero 2024 no se ha efectuado.
6. La falta de insumos y medicamentos ha sido evidente; es una realidad latente que en servicios como el de URGENCIAS, en ocasiones, no se cuente con elementos básicos para este servicio: medicamentos como losartán, hioscina, diclofenaco, entre otros, así como falta de sondas vesicales y vendas de yeso.
7. La empresa que realizaba la toma de imágenes diagnósticas y de tomografías, retiró su servicio debido al dinero adeudado, por tal motivo no se contó por varios días con este servicio.
8. Existe una ausencia de personal de enfermería a nivel de jefes y auxiliares, afirmando que existe falta de dinero para el desplazamiento al hospital.
9. Debido al maltrato, la persecución y la poca gestión de la coordinación de urgencias, retirando de la institución a médicos con experiencia y llamando a médicos rurales para cubrir los huecos

existentes, queda como saldo la disminución del número de médicos en Urgencias.

10. Existen condiciones de hacinamiento indignas en servicios de urgencias, hecho naturalizado y normalizado por las directivas; hay pacientes en el piso o sillas por más de 24 horas, con escaso personal de enfermería para cumplir la alta demanda de órdenes médicas generadas en los diferentes turnos.

Todo lo anterior ha llevado por un camino “DE LA ACREDITACIÓN EN SALUD”, que no refleja la cultura institucional, es un gasto innecesario, (es un negocio para Icontec), consideramos que ha sido una acreditación de papel, los servicios no cuentan con insumos, la seguridad del paciente está comprometida, los profesionales asumen riesgos y no entendemos cómo se pueden prestar servicios de calidad en estas condiciones.

La postulación como un hospital Universitario, debe realizarse en condiciones adecuadas, garantizando las condiciones de estructura, de insumos y laborales para todo el personal de la salud, **no se puede pensar como un mecanismo de obtención de mano de obra barata, como está ocurriendo ahora: contratando residentes en largas jornadas laborales después de extenuantes horas académicas.**

Consideramos como Colegio Médico de Bogotá, junto a los trabajadores de la Subred, que si las autoridades tienen presente la mala gestión de Claudia Lucia Ardila, quien siendo gerente del entonces Hospital San Blas, lo quebró, ahora como gerente de esta Subred, el desfaldo es mayor, su incapacidad de gerenciar es evidente y pareciera que estamos condenados a ser gerenciados por incompetentes de la administración pública, quienes son suspendidos y no hay vergüenza, al creer que merecen su reelección en un intento fallido de recomponer este camino de incertidumbre administrativa.

Urge un gerente **COMPETENTE**. Es más que necesario un cambio con el apoyo de todos los entes de control. Solicitamos que las organizaciones gremiales, medios de comunicación y entidades encargadas de la vigilancia y control, tomen de inmediato medidas correctivas.

*“Defendemos la salud digna para la capital, defendemos las condiciones dignas de trabajo, defendemos la comida de nuestras familias. Estamos dispuestos a luchar por nuestros derechos y a parar si las condiciones así lo exigen. La indiferencia es complicidad. Hemos guardado un silencio bastante parecido a la estupidez”*, personal de salud de la subred de servicios de salud Centro Oriente